

HOMÉLIE DU 7^o DIMANCHE DE PÂQUES (12 mai 2024)
(Actes 1/15-26... Psaume 102... 1 Jean 4/11-16... Jean 17/11-19)

"Dieu, personne ne l'a jamais vu !" Telle est la remarque que beaucoup d'incroyants portent en eux. Et ils ont raison. mais ce qu'ils ne savent pas, c'est qu'un des disciples de Jésus, a prononcé ces mots bien avant eux : saint Jean. Simplement, il n'en tire pas les mêmes conclusions ! Car Jean ajoute : "Si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous"... Ceux qui nous entourent nous voient. Alors, ils voient Dieu à travers nous... mais à une condition : "Qui demeure dans l'Amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui". Nous comprenons mieux pourquoi Jésus a prié pour nous tous, car il sait nos difficultés quand il s'agit de nous aimer.

"Dieu, personne ne l'a jamais vu !" OK, mais c'est tout aussi idiot que ce que dirait l'enfant à naître : "Vous me parlez d'une maman ? Mais je ne la vois pas !" Notre premier appui, c'est le témoignage des Douze apôtres. Alors, replongeons-nous aux tout-débuts de l'Église naissante. L'événement de Pentecôte n'a pas encore eu lieu. La trahison de Judas a été une terrible épreuve pour eux. Jésus en avait choisi douze ; ils ne sont plus que onze. Et ils vont se donner le droit de désigner eux-mêmes un douzième. Mais attention, ils posent des conditions : que ce soit quelqu'un qui ait accompagné Jésus depuis les tout-débuts, jusqu'au jour où il a été "enlevé" au ciel. Et c'est là que nous découvrons les noms de Justus et de Matthias dont on n'avait jamais entendu parler et dont l'Écriture ne nous dira rien par la suite. Pourquoi ce choix ? Pour qu'il soit "témoin de la résurrection". Il ne s'agira pas d'un simple tirage au sort, puisque celui-ci sera précédé par la prière... Si nous réfléchissons bien, chacun, chacune d'entre nous, sommes aussi témoins de tout, depuis le début, à travers les Écritures. Nous ne laisserons pas de trace indélébile dans l'histoire de l'Église. Notre nom tombera dans l'oubli des siècles à venir. Il n'empêche que nous avons la mission aujourd'hui d'être "témoins de la résurrection"... À ces douze s'ajoutera plus tard Paul, qui revendiquera lui aussi le nom d'apôtre. Autrement dit, la chaîne des apôtres se poursuit à travers les témoins d'aujourd'hui, qu'ils soient célèbres ou inconnus...

"Dieu, personne ne l'a jamais vu !" OK, mais "Dieu est Amour". Alors, chaque fois que nous aimons, chaque fois que l'Amour se donne à voir, c'est Dieu lui-même qui manifeste sa présence ! Nous aimer n'est pas une option, ce n'est pas facultatif ! Jésus a prié pour que nous soyons "un" : "Quand j'étais avec eux, dit-il, je les gardais unis dans ton nom". Imaginez le défi : maintenir unis les Douze quand on voit la fougue d'un Simon-Pierre et le caractère contemplatif d'un Jean... quand un zélote, un résistant, Simon, côtoie un collaborateur de l'occupant romain appelé Matthieu ! Nous ne savons pas tout du tempérament des uns et des autres... Et le 13^{ème} apôtre, Paul, s'opposera à Pierre plus d'une fois ! Oui, maintenir l'unité dans nos communautés, c'est parfois sportif et ça s'apparente à un sport extrême ! Comment imaginer ces jours où ils étaient tous enfermés de peur, dans l'attente de ce qu'ils ne savaient quoi ? Jusque là, Jésus Ressuscité leur rendait visite de temps à autre... mais là, c'était fini ! Ils avaient vu Jésus, ils avaient compris que Jésus était Dieu... Ils avaient donc vu Dieu ! Quand nous serons tentés de penser que "Dieu, personne ne l'a jamais vu", appuyons-nous sur le témoignage de ces hommes qui eux l'ont vu ! Et faisons le choix de nous aimer toujours plus et toujours mieux, "pour que le monde croie". Amen.

Bruno DEROUX